



Einkaufszentrum Hartberg

Hartberg, AUT

**Anna Detzlhofer, Sabine Dessovic,
Sonja Schwingesbauer, Matthias
Zingerle**

Planungsbeginn

2014

Bauende

2017

Grundstücksfläche

17.600 m²

Baukosten

440.000,- EUR



Einkaufszentrum Hartberg

Das Einkaufszentrum wird von dunklen Erlen eingesäumt, die im Inneren durch hellblättrige Birken ersetzt werden. Dabei wird auf die Ausgewogenheit der Bepflanzung geachtet, um das Gebäude mit Durchblicken gut zur Geltung zu bringen und dadurch das Ensemble in die umliegende Landschaft einzufügen. Alle Baumpflanzungen bekommen eine Zweipfahlverankerung mit einem weissen Anstrich. Zur Ferdinand-Leihs-Straße hin finden sich zudem ca. 2-3 m hohe bandförmige Strauchpflanzungen.

Fingerartige Strauchbepflanzungen mit Salix nana, Cornus sericea 'kelsey' und Santolina chamaecyparissus weisen Richtung Bestandseinkaufszentrum. Die Einfassung der Bette erfolgt mit Lärchenholzbrettern.

Gleichverlaufend mit dem Erlenrahmen werden auch Wiesenflächen (Feuchtwiesenmischung) als Rahmen um das Einkaufszentrum angelegt. Die Sickermulden am Parkplatz werden abwechselnd mit einer Feuchtwiesenmischung und einer Gebrauchsrasenmischung besämt. In der Mitte der Sickermulden verläuft ein weiß angestrichener Koppelzaun der das überfahren der Sickermulden durch Autos verhindert. Am Parkplatz befinden sich ebenfalls Baumplanzungen die in parkplatzgroßen Baumgruben stehen. Ein Spezialsubstrat ermöglicht gutes Wachstum, bedeckt werden die Flächen mit einem dunklen, groben Kantkorn. Pflanzen wie Helichrysum italicum und Santolina Chamaecyparissius strukturieren die Baumscheiben. Eine Grüne Wand mit Metallseilen wird mit Kletterpflanzen wie Ampelopsis glandulosa, Parthenocissus quinquefolia und Campsis tagliuana 'Indian Summer' bewachsen.



Einkaufszentrum Hartberg



© W.Leeb